

FRANZ  
GRIESSLER

WIEN



SPORTHAUS IX.KOLING.13  
**LAZAR**

Die Plakatwände, die Ankündigungsflächen in den öffentlichen Verkehrsmitteln und auf den Lichtmasten werden in Wien von der Gemeinde betreut. Eine eigene Abteilung sorgt für die Entwürfe und ist bestrebt, die Kunden zur werbetechnisch wirksamen und künstlerisch hochwertigen Reklame zu erziehen. Der Leiter dieser Abteilung ist Franz Griessler. Ihm ist es zu danken, wenn das Gesamtbild der Wiener Anschlagflächen ein erstaunlich gutes ist. Griessler entwirft vor allem die meisten Ankündigungen der Gemeinde. Hier schon gibt es vielfältige Aufgaben, unterstehen doch der Gemeindeverwaltung die Elektrizitätswerke, die Gaswerke, Brauhäuser, mehrere große Bäder und für alle diese und manch andere städtische Unternehmen wird ständig geworben. Durch die vielen Werbefeldzüge Griesslers wurden diese Gemeindebetriebe in besonderem Maß volkstümlich gemacht. Dazu kommen zahlreiche Plakate für private Auftraggeber, die ihre Anschläge vom städtischen Entwurfsbüro anfertigen lassen. Nicht selten werden wirkungslose Plakate durch werbefähigere ersetzt. Einmal erzielte Griessler mit einem Plakat für eine Verkaufsstelle von Losen einen solchen Erfolg, daß die anderen Losverkäufer die Entfernung des Plakats verlangten. Geldlich unabhängig von den Kunden, ist es Griessler möglich, einzig im Dienst der Werbewirksamkeit zu arbeiten, den Auftraggeber nicht so zu beraten, wie er vielleicht im Gefolge falscher Anschauungen beraten sein möchte, sondern ihn zum wirklichen Erfolg zu führen.